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Protokoll vom Verbandstag 2021 

 
 
am:   21.08.2021 
Beginn um: 10.00 Uhr 
im:   Sportschule Güstrow 

Zum Niklotstadion 1, 18273 Güstrow 

Versammlungsleiter:   Harald Heine  

Protokollführer/Schriftführer: Klaus Kulla 
 
Tagesordnung: 1. Eröffnung und Begrüßung 

2. Festsetzung der Tagesordnung  
3. Geschäftsberichte und Aussprachen dazu 
4. Bericht der Rechnungsprüfer 
5. Feststellung der Stimmberechtigten 
6. Antrag des Vorstandes 
7. Entlastung des Vorstandes für das Rechnungsjahr 2020 
8. Ehrungen 
9. Wahlen 
    -Wahl des Vorstandes 
    -Wahl der Rechnungsprüfer 
    -Wahl des Rechtsausschusses 
10.Festsetzung des Beitrages für 2022 
11. Genehmigung des Haushaltsplans 2019 
12. Satzungsändernde Anträge 
13. Anträge 
14. Festlegung des Tagungsortes des nächsten Verbandstages 
15. Allgemeine Aussprache 
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TOP 1 Eröffnung und Begrüßung 

 
Der Präsident Harald Heine eröffnet den Verbandstag 2021 und begrüßt alle Anwesenden. 
 

TOP 2 Festsetzung der Tagesordnung 

 
Es wird der Antrag gestellt in der Tagesordnung den Punkt „Abstimmung über Antrag 
Vorstand“ als Punkt 6 einzufügen und den Antrag nicht erst im Punkt 12. zu behandeln, da 
über ihn vor der Durchführung der Wahl abgestimmt werden sollte. Die weiteren 
Tagesordnungspunkte verschieben sich dann entsprechend. 
Abstimmung: 
 
Stimmen Ja Nein Enthaltung 
Anzahl 56 0 0 

 
Damit wird der Punkt 6. „Antrag Vorstand“ in die Tagesordnung eingefügt. 
 

TOP 3 Geschäftsberichte und Aussprachen dazu 

 
Der Bericht des Präsidenten                                                                                                                      
Der Bericht des Präsidenten lag nicht in Schriftform vor. Er hält ihn mündlich.   
Es gibt keine Informationen vom DKB bzw. DBKV, da auch dort auf Grund der Situation nichts 
stattgefunden hat. 
Auf der DBKV Versammlung, die im Frühjahr 2021 online stattfand, wurde beschlossen, dass 
der Beitrag des DBKV stabil bleibt. 
Mitgliederstatistik: 
Ende 2020 hat der SKVMV 16% weniger Jugendliche und 7,5% weniger Erwachsene. Die 
Statistik wurde aber zu Beginn des „zweiten Lockdowns“ erstellt. Erst die Statistik Ende 2021 
wird die wirklichen Folgen der „Pandemie“ auf die Mitgliedschaft zeigen. 
 
Bericht des Landessportwartes und der Landesdamenwartin: 
Aktuell wird nur das Vier-Bahnen-Spiel in Wolfsburg, aber keine Ländervergleichsspiele 
ausgetragen. 
Das Länderspiel gegen Dänemark der Erwachsenen fällt auch aus. 
In der Damen-Bundesliga wird nur in der kommenden Saison mit 6 Starterinnen und mit 
Streichergebnis gespielt. Es werden nur neutrale Spiele mit zwei Mannschaften 
gegeneinander ausgetragen. Der Beginn der Bundesligen Herren ist auch auf Oktober 
verschoben worden. Viele Entscheidungen des DBKV im Zusammenhang mit der Pandemie 
sind nicht nachvollziehbar. 
Die DBKV Versammlung und der Sportausschuss werden dieses Mal an zwei Tagen. 
durchgeführt. 
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Die kommende Saison im Land ist geplant. In der Herren Verbandsliga kann ab sofort mit 
gemischten Mannschaften gespielt werden. Positiv ist, dass die Anzahl der 
Mannschaftsmeldungen nicht zurückgegangen ist.  
Es erfolgt noch die Anpassung des Hygiene Konzeptes für den Spielbetrieb. 
Fraglich ist, wie während der Saison mit der Corona-Ampel umgegangen wird. 
Verantwortlich für den Einlass auf Kegelbahnen ist der Betreiber. Die Überprüfung der 
Einhaltung der 3 G-Regel erfolgt ebenfalls über den Betreiber. Orientierung für die Regeln ist 
immer der Spielort. Alle Anwesenden werden gebeten, die Hygienekonzepte auf den 
eigenen Bahnen zu prüfen. Jede Mannschaft ist vor Wettkämpfen selber dafür 
verantwortlich sich über die aktuellen Regelungen Vorort zu informieren.  
 
Bericht Lehr- und Schiedsrichterwart: 
Aktuell haben wir 125 Trainer C-Lizenzen und eine B-Lizenz Bohle, sowie 5 Trainer C-Lizenzen 
Bowling.  Eine geplante Neuausbildung Trainer C Bohle musste aufgrund der „Pandemie“ im 
Jahr 2020 ausfallen. Der Lehrgang wird von September bis Dezember 2021 nachgeholt. Es 
sind sieben Teilnehmer. Da die geforderte Mindestanzahl an Teilnehmern damit nicht 
erreicht ist, wurde vom LSB eine Ausnahmegenehmigung eingeholt. Die Weiterbildung 
Trainer C fand 2020 wie geplant in Schwerin statt. Die Weiterbildung 2021 wird gemeinsam 
mit dem Trainingslager der Landeskader der Jugend in Stralsund durchgeführt.  
Bei Aus- und Fortbildungen Trainer sind ab diesem Jahr ein erweitertes „Polizeiliches 
Führungszeugnis“ und eine Teilnahme „Erste-Hilfe-Kurs“ nach zu weisen. Beides darf nicht 
älter als zwei Jahre sein. Das dürfte dazu führen, dass ein nicht unerheblicher Teil der 
Lizenzinhaber in Zukunft auf eine Verlängerung verzichtet. Erste Anzeichen gibt es schon bei 
den Anmeldungen für die Weiterbildung 2021. Das Führungszeugnis ist im gesamten Sport 
eine Forderung des DOSB, bei Aus-und-Fortbildungen. Das gilt auch für den Nachweis „Erste 
Hilfe“ bei Neuausbildungen, aber nicht bei Fortbildungen. Das ist eine Festlegung des DKB. 
Deshalb sollte dieses Thema noch einmal bei der Bundesversammlung des DKB 
angesprochen werden, um diese Anforderung bei Fortbildungen rückgängig zu machen. 
 
Bericht des Jugendwartes: 
Der Landesjugendwart ist auf Grund eines Jugendvergleichskampfes gegen Brandenburg 
nicht anwesend. Sein Bericht liegt vor. Der Jugendtag hat stattgefunden und der 
Landesjugendausschuss wurde neu gewählt. 
Der Zuschuss Leistungssport vom LSB für die Jugend wurde 2020 von 4900 € auf 6000 € 
erhöht. Die Mittel konnten 2020 nicht vollkommen genutzt werden, da kaum 
Veranstaltungen stattfinden konnten. Für 2021 sind Veranstaltungen geplant, mit dem 
Vergleich gegen Brandenburg in Neukloster und dem „Workshop Classic“ in Berlin auch 
zusätzliche Maßnahmen, um nicht wieder Gelder zu verschenken. Trainingswochenenden im 
LLZ und den LSP (Stralsund, Waren, Neukloster) sollten häufiger durchgeführt werden. Sie 
können ebenfalls abgerechnet werden. Wir bekommen außerdem 600 € für sportärztliche 
Untersuchungen der Landeskader. Diese Möglichkeit wird leider nur sehr sporadisch 
angenommen. 
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Bericht des Rechnungsführers: 
Die Finanzen sehen gut aus. Der Kassenbestand wird sich erhöhen, da ja viele Monate keine 
Veranstaltungen stattfanden.  
Peter Herbst hat bei genauer Durchsicht einen Fehler festgestellt. Im Kassenbericht und bei 
der Überschussrechnung stimmen im Kontenrahmen Nummern nicht überein. Das bedeutet 
nicht, dass der Kassenbericht 2020 zahlenmäßig unkorrekt wäre. Der Bericht des zweiten 
Kassenprüfers fehlt in den Unterlagen. Es wird festgestellt, dass der Bericht beider 
Kassenprüfer vorliegt, nur einer bei den Unterlagen zum Verbandstag vergessen wurde. 
Bis 05.09.2021 wird der Kassenbericht 2020 korrigiert und allen Stimmberechtigten 
bereitgestellt. 
 

TOP 4 Bericht der Rechnungsprüfer 

 
Es lagen zwei Berichte der Rechnungsprüfer vor. Der in den Unterlagen nicht mitgesandte 
Bericht wird am 05.09.2021 gemeinsam mit dem neuen Kassenbericht nachgereicht. 
Es gibt keine weiteren Anfragen oder Zusätze. 
 

TOP 5 Feststellung der Stimmberechtigungen 

 
Zur Feststellung der Stimmberechtigten wurde eine Teilnehmerliste ausgelegt, in die sich alle 
Anwesenden eingetragen haben. 
 
 Mögliche Stimmen Anwesende Stimmen 
Mitglieder des Vorstandes 7 5 
Anschlussverband BVMV 1 0 
Vorsitzende der Kreise 8 8 
Rechtsausschuss 5                    2 
Delegierte der Klubs/Vereine                  59                  40 
Ehrenpräsidenten 1 1 
 81 56 

 
Es wird festgestellt, dass von 81 möglichen Stimmen 56 Stimmen wahrgenommen werden. 
Zum Verbandstag wurde ordnungsgemäß und termingerecht entsprechend der Satzung 
eingeladen. Der Verbandstag ist somit beschlussfähig. 
 
 

TOP 6 Antrag des Vorstandes 

 
Der Vorstand des SKVMV stellt einen Antrag, der allen Stimmberechtigten vor dem 
Verbandstag mit den Unterlagen zugestellt wurde. Es geht um eine einmalige Verkürzung 
der Wahlperiode auf 2 Jahre. Die fälligen Wahlen beim Verbandstag 2020 wurden nicht 
durchgeführt, da er wegen der „Pandemie“ nur im Umlaufverfahren stattfand. 
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Abstimmung: 
Stimmen Ja Nein Enthaltung 
Anzahl 56 0 0 

 
Damit werden bei der heutigen Wahl, der Vorstand, die Kassenprüfer und der 
Rechtsausschuss nur für 2 Jahre gewählt. Die nächsten Wahlen finden somit 2023 statt. 
 

TOP 7 Entlastung des Vorstandes für das Rechnungsjahr 2020 

 
Der Ehrenpräsident Peter Herbst dankt dem Vorstand für die geleistete Arbeit und bittet auf 
Grund der vorliegenden Unterlagen und Berichte über die Entlastung des Vorstandes für das 
Rechnungsjahr 2020 abzustimmen. 
Nach Diskussion wird festgelegt, dass dem Vorstand erst mit Vorlage des bis zum 05.09.2021 
korrigierten Kassenberichtes und Vorlage des zweiten Kassenprüfungsberichtes die 
Entlastung erteilt wird, falls die Entlastung in der nachfolgenden Abstimmung beschlossen 
wird. 
 
Stimmen Ja Nein Enthaltung 
Anzahl 54 2 0 

Damit ist dem Vorstand unter Voraussetzung der Vorlage der beschriebenen Unterlagen bis 
zum 05.09.2021 für das Rechnungsjahr 2020 Entlastung erteilt worden. 
 

TOP 8 Ehrungen 

 
Der Präsident Harald Heine nimmt in Anerkennung und Würdigung besonderer Leistungen 
Ehrungen mit den Ehrennadeln des DKB, DBKV und SKVMV vor. 
 
Landessportbund in Bronze: 

Holger Tietze                                                                    Wismar 
Thorsten Schmidt                                                            Lübow 
Ralf Rentsch                                                                      Stavenhagen 
Gerd Mielke                                                                 Stralsund 
Steffen Ortmann                                                               Plate 

 
DKB in Bronze: 

Siegfried Telzerow                                                            Neustrelitz 
Christel Heine                                                                    Stralsund 

 
DBKV in Bronze: 

Harry Lucius                                                                       Woldegk 
Svend Saupe                                         Eggesin 
Peter Schulz                                                                       Güstrow 
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Rocco Zech                                                                         Bergen 
Frank Fuchsa                                                                      Schwerin 
Manfred Strebe                                                                 Goldberg 

 
 
SKVMV in Silber: 

Detlef Krüger                                                     Demmin 
 

Gert Rohde                                                                        Malchin 
Wolfgang Brüggert                                                           Neubrandenburg 
Manuela Bartels                                                               Neubrandenburg 
Martin Simdorn                                                                Neubrandenburg 
Jürgen Siebert                                                    Pasewalk 
Harald Lüder                                                                     Wolgast 

 
 
SKVMV in Bronze: 

Evelin Hoormann                                                             Neustadt-Glewe 
Brunhilde Freuling                                                           Neustadt-Glewe 
Reinhard Gercke                                                      Neu Kaliß 
Axel Schmidt                                                                     Hagenow 
Reinhold Scheel                                                                Balow                                                   

 

TOP 9 Wahlen 

 
In den Wahlausschuss werden nach Vorschlag einstimmig, ohne Gegenstimmen und 
Enthaltungen gewählt: 
Lars Jennerjahn, Thorsten Schmidt, Falko Wachholz. 
 
Es wird bei nur einem Kandidaten offen abgestimmt, da in diesen Fällen keine geheime Wahl 
beantragt wird. 
 
Wahl des Vorstandes: 
Wahl des Präsidenten: 
Vorgeschlagen wird Harald Heine, der die Kandidatur annimmt. Es gibt keine weiteren 
Vorschläge. 
Abstimmung: 
Stimmen Ja Nein Enthaltung 
Anzahl 56 0 0 

 
Damit ist Harald Heine zum Präsidenten gewählt. 
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Wahl des Vizepräsidenten: 
Vorgeschlagen wird Günter van Rüschen. Er ist aus persönlichen Gründen nicht anwesend, 
hat aber seiner Kandidatur im Vorfeld schriftlich zugestimmt. Es gibt keine weiteren 
Vorschläge. 
Abstimmung: 
Stimmen Ja Nein Enthaltung 
Anzahl 56 0 0 

 
Damit ist Günter van Rüschen zum Vizepräsidenten gewählt. 
 
Wahl des Rechnungsführers: 
Vorgeschlagen wird Steffen Engmann, der die Kandidatur annimmt. Es gibt keine weiteren 
Vorschläge. 
Abstimmung: 
Stimmen Ja Nein Enthaltung 
Anzahl 56 0 0 

 
Damit ist Steffen Engmann zum Rechnungsführer gewählt. 
 
Wahl des Landessportwartes: 
Vorgeschlagen wird Michael Heerkloß, der die Kandidatur annimmt. Es gibt keine weiteren 
Vorschläge. 
Abstimmung: 
Stimmen Ja Nein Enthaltung 
Anzahl 56 0 0 

 
Damit ist Michael Heerkloß zum Landessportwart gewählt. 
 
Wahl der Landesdamenwartin: 
Vorgeschlagen wird Simone Herrmann. Sie nimmt die Kandidatur an. Es gibt keine weiteren 
Vorschläge. 
Abstimmung: 
Stimmen Ja Nein Enthaltung 
Anzahl 56 0 0 

 
Damit ist Simone Herrmann zur Landesdamenwartin gewählt. 
 
Wahl des Landeslehr- und Schiedsrichterwart: 
Vorgeschlagen wird Klaus Kulla, der die Kandidatur annimmt. Es gibt keine weiteren 
Vorschläge. 
Abstimmung: 
Stimmen Ja Nein Enthaltung 
Anzahl 56 0 0 

Damit ist Klaus Kulla zum Landeslehr und-schiedsrichterwart gewählt. 
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Bestätigung des Landesjugendwartes: 
Der Jugendtag des SKVMV hat Rainer Malz zum Landesjugendwart gewählt. Es wird über 
seine Bestätigung in dieser Funktion durch den Verbandstag abgestimmt 
Abstimmung: 
Stimmen Ja Nein Enthaltung 
Anzahl 56 0 0 

 
Damit ist Rainer Malz in seiner Funktion als Landesjugendwart bestätigt. 
 

TOP 10 Festsetzung des Beitrages für 2022 

 
Aufgrund der aktuellen finanziellen Situation ist keine Beitragsveränderung notwendig. 
Es wird deshalb vorgeschlagen den Jahresbeitrag für das Jahr 2022 unverändert bei 
Erwachsene                                    18,00 €  
Kinder/Jugendliche 7,00 € 
Jugendfördertopf 1,00 € 

 
zu belassen. 
Abstimmung: 
Stimmen Ja Nein Enthaltung 
Anzahl 56 0 0 

 
Damit ist der Vorschlag angenommen. 
 

TOP 11 Genehmigung des Haushaltsplans 2021 

 
Mit der Broschüre zum Verbandstag haben alle Anwesenden die Aufstellung des 
Haushaltsplanes für 2021 erhalten. Es gibt keine Wortmeldungen. 
 
Stimmen Ja Nein Enthaltung 
Anzahl 56 0 0 

 
Mit dieser Abstimmung wird der Haushaltsplan für das Jahr 2021 angenommen. 
 

TOP 12 Satzungsändernde Anträge 

 
Es liegen keine satzungsändernden Anträge vor. 
 
Stimmen Ja Nein Enthaltung 
Anzahl    

 
 



 

  9 

 
 

TOP 13                                                 Anträge 

Es liegen keine Anträge vor. 
 

TOP 14                    Bestimmung des Tagungsortes des nächsten Verbandstages 

 
Der nächste Verbandstag findet in Demmin statt. 
 

TOP 15                       Allgemeine Aussprache 

 
Entsprechend Nachfrage wird eventuell die Anzahl der gedruckten Ansetzungshefte 
reduziert. Ansonsten keine weiteren Wortmeldungen. 
 
 
Der Präsident beendet den Verbandstag mit dem Keglergruß, „Gut Holz“. 
 
 
 
 
 
 
 
__________________________    __________________________ 
H. Heine       K. Kulla 
Präsident        Schriftführer 
 
 


